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El Gobernador anunció la construcción de una nueva cárcel de máxima seguridad

Llaryora apuntó hacia Nación 
por la pobreza y la inseguridad

El gobernador Martín Llaryora 
presentó el avance del 80% en la 
obra de la nueva cárcel de Máxima 
Seguridad, donde se alojarán los 
detenidos más peligrosos de la pro-
vincia. En ese marco, Llaryora 
cuestionó el aumento de la pobreza 
a nivel nacional y criticó a la admi-
nistración central por la falta de 
cárceles federales en Córdoba, en-
tre otros reclamos.

El Gobernador destacó que la 
penitenciaría en construcción será 
la décima en la provincia. Al respec-
to sostuvo: “la situación nacional de 
aumento de la pobreza y deterioro 
de la clase media, nos lleva a refor-
zar la seguridad para garantizar la 
libertad y la vida de todos los veci-
nos que actúan honradamente y 
que quieren trabajar en una comu-
nidad organizada”.

En la oportunidad, el Gobernador 
también reclamó a la Nación la cons-
trucción de cárceles federales en la 
provincia, que permitan alojar allí a 
los presos con condenas federales, y 
que hoy ocupan lugares en las cárce-
les provinciales. “De la misma mane-
ra que el gobierno nacional ha hecho 
inversiones en su momento y ha 
construido cárceles federales en otras 
provincias, nosotros vamos a acom-
pañar una ley para solicitar al gobier-

no nacional la pronta construcción 
de una cárcel federal en Córdoba. No 
tiene por qué el Servicio Penitenciario 
provincial custodiar los presos fede-
rales” adelantó el mandatario.

Al mismo tiempo, el gobernador 
indicó que se presentó un proyecto 
de ley en la Legislatura y una pre-
sentación judicial para que el Ente 
Nacional de Comunicaciones arbi-
tre los medios necesarios para efec-
tivizar la relocalización de antenas 
de comunicación de telefonía móvil 

existentes en las adyacencias del 
predio de Bouwer. Se trata de una 
medida fundamental para que se 
proceda al bloqueo de señales en 
sectores del complejo donde se en-
cuentra prohibido la utilización de 
celulares. “Les pido que tengan 
sentido común y se pongan del lado 
de la gente. Los inhibidores no pue-
den ser apagados ni restringidos. Es 
mejor apagar una antena de teleco-
municaciones común, que un inhi-
bidor”, dijo Llaryora.

Llaryora le reclamó a la administración central la construcción de cárceles.

Un predio equipado 
con IA y  un estricto 
control de acceso
El nuevo Centro de Máxima Se-
guridad (Cemax), es un estable-
cimiento para internos de “alto 
perfil de riesgo” que funcionará 
en las adyacencias al Complejo 
Carcelario número uno “Reve-
rendo Padre Luchesse” y tendrá 
una capacidad para unos 1.000 
reclusos en 448 celdas. Entre 
otras medidas, se aplicará la 
incorporación de uniformes 
para internos y la prohibición 
de ingreso de provisiones para 
los mismos. Además, habrá un 
estricto régimen de visitas cada 
15 días. La estructura consta de 
27.000 metros cuadrados de 
superficie. El Cemax también 
contará con cámaras dotadas de 
Inteligencia Artificial y analítica, 
scanners de máxima seguridad y 
con tecnología actualizada para el 
control de bultos, móviles y perso-
nas, impidiendo de este modo el 
ingreso de elementos y sustancias 
no autorizadas. Además, tendrá 
inhibidores totales de telefonía 
celular, impidiendo de este modo la 
utilización de equipos de comuni-
cación no autorizados por parte de 
los reclusos y un sistema de radar 
perimetral con cámaras con IA a fin 
de detectar los movimientos de per-
sonas y objetos peligrosos. también 
se anunció la construcción de una 
nueva Unidad de Contención de 
Aprehendidos, con capacidad para 
alojar hasta 500 personas.

Reparación y limpieza de calles
Tras dos semanas de intensas lluvias que dificultaron la intervención y 
la prestación de servicios, la Municipalidad de Córdoba ya dispone más 
de 130 cuadrillas en las calles de la ciudad, con el objetivo de mantener la 
infraestructura y la limpieza de espacios públicos. Los equipos de trabajo 
se despliegan en una primera etapa por espacios de gran concurrencia y 
circulación como avenidas y arterias principales, plazas, Costanera, el área 
Central y la Cañada, para luego ingresar a los barrios. En este marco, más 
de 60 cuadrillas ejecutan tareas de alumbrado y bacheo en toda la ciudad, 
mientras que alrededor de 70 equipos realizan tareas de barrido, limpieza, 
desinfección y desmalezado en la capital. Además, a partir de hoy se suman 
a las tareas cuadrillas de los Centros Operativos dependientes de los CPC.

La empresa Sí Bus comienza a 
prestar servicio desde el lunes

La Municipalidad anunció que desde el próximo lunes 7 de abril, 
la ciudad tendrá un nuevo prestador en el sistema de transporte ur-
bano: Sí Bus. La empresa será la encargada de operar en los corredo-
res 80 a 85, y en las líneas 31, 32, 33, 35 y 36, que conectan el sudes-
te y el sudoeste de la ciudad con el centro y con el norte de la capital 
cordobesa. Esta es la segunda incorporación de empresas de trans-
porte, ya en marzo comenzó a operar Grupo Fam. Mientras tanto, 
Coniferal seguirá a cargo de las líneas 30 y 34, aunque la distribución 
de los corredores podría cambiar en las próximas semanas.Sí Bus es 
una sociedad conformada por las empresas Sarmiento e Intercórdoba, 
de amplia trayectoria en el transporte interurbano provincia, y desde 
febrero de 2025 viene preparando su desembarco en la ciudad. El 
presidente de Sarmiento es Esteban Riveros, quien ocupa la presiden-
cia de la Federación de Empresas del Transporte Automotor de 
Pasajeros (Fetap). Sí Bus aportará 20 unidades propias, listas para 
salir a la calle, todas Mercedes-Benz con carrocería Nuovobus, mo-
delo 2021 y con pocos kilómetros. Además, utilizará 130 colectivos 
alquilados a la empresa municipal Tamsau (ex-Tamse).

Nueva edición de Escuelas Verdes
El intendente Daniel Passerini encabezó el lanzamiento de la edición 

2025 de Escuelas Verdes: un programa de la Municipalidad que lleva 
la educación ambiental a las escuelas de la ciudad. Es la cuarta edición 
del programa iniciado en 2022 que invita a los niveles inicial, primario 
y secundario, tanto del sector público como el privado, a participar en 
los proyectos. Más de 37.000 estudiantes de 100 escuelas ya se forma-
ron para cuidar el ambiente y fomentar el compromiso socioambiental. 
“El motor de transformación de una comunidad está en las institucio-
nes educativas. Desde allí queremos acompañar, comprometernos y 
marcar un camino para recorrer juntos. El cambio climático no nos 
debe preocupar; nos debe ocupar”, aseguró Passerini frente a los alum-
nos y alumnas de la escuela Francisco Vidal, al norte de la ciudad. “Hoy 
tenemos que reafirmar que el ambiente es importante. Ante el nega-
cionismo, no nos queda opción que trabajar con más ímpetu, con más 
fuerza, educándonos”, remarcó por su parte el secretario de Ambiente 
Sustentable y Economía Circular, Jorge Folloni. La acción es impulsa-
da por la Universidad Libre del Ambiente (ULA), con la participación 
de la Dirección de Higiene Urbana, las empresas de recolección de 
residuos LAM, Lusa y Urbacor, y la empresa de energía Epec.

Críticas radicales 
a Ferrer por su 
apoyo a De Loredo

Los dirigentes radicales Dante 
Rossi y Juan Jure cruzaron al pre-
sidente del Comité Central de la 
UCR de Córdoba, Marcos Ferrer, 
quien destacó la importancia de 
que Rodrigo de Loredo continúe 
como diputado nacional. Para 
Rossi y Jure, Ferrer “no puede 
comportarse como el líder de un 
solo sector interno” y remarcaron 
que su rol le impone la obligación 
de garantizar igualdad de condi-
ciones para todos los aspirantes a 
representar al radicalismo en las 
próximas elecciones legislativas. 
“El presidente de todo el radicalis-
mo no puede comportarse como 
el líder de una sola expresión in-
terna, señalando un candidato de 
su núcleo”, manifestaron los diri-
gentes. Además, enfatizaron que 
la única manera de definir las 
candidaturas es a través de una 
interna, asegurando un proceso 
democrático. Algo que Ferrer, por 
ahora, no considera posible. Por 
otro lado, Rossi y Jure se diferen-
ciaron del gobierno nacional, al 
que calificaron de “autoritario y 
conservador”. En su análisis, ase-
guraron que las políticas económi-
cas de la administración de Javier 
Milei han generado un fuerte im-
pacto negativo en Córdoba. Los 
dirigentes concluyeron que la 
UCR debe ofrecer una alternativa 
que “ponga un límite” a la actual 
gestión nacional y que represente 
los valores del partido.

El fiscal González 
consideró que “el 
Estado es violento”

Guillermo González, el fiscal 
que investiga la responsabilidad 
de la Policía en la muerte de Juan 
Bustamante (39), quien murió en 
medio de un operativo de la fuer-
za en una estación de servicio, 
consideró que el Estado despliega 
“una violencia institucional im-
portante”. “Tenemos un problema 
grave con la violencia. Tanto con 
la violencia individual, vecinal, de 
género, doméstica, en la calle, y 
por supuesto, también con la vio-
lencia institucional”. “Yo creo que 
el Estado —y me hago cargo por-
que soy parte del Estado hace 39 
a ñ o s —  s o m o s  v i o l e n t o s . 
Desplegamos una violencia insti-
tucional importante”. El fiscal 
incluyó en esa crítica a la propia 
Justicia. “Muchas veces viene la 
gente y no es atendida como co-
rresponde. También hay violencia 
en los centros de salud, violencia 
obstétrica, y claro, también en la 
Policía”, dijo. Asimismo, remarcó 
que cuando la violencia institu-
cional proviene de personal arma-
do y en la vía pública, los resulta-
dos pueden ser más graves. 
“Nosotros somos los violentos y 
tenemos que hacernos cargo co-
mo sociedad, y el Estado tiene 
que hacerse cargo como Estado”. 
También amplió su mirada hacia 
el ámbito privado, señalando si-
tuaciones de violencia y discrimi-
nación en espacios de esparci-
miento y eventos.
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